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会展关注

会展传真

欧洲债务危机的久悬未决，美国的债

台高筑，发达经济体的发展放缓等一系列

不确定因素，尤其是当下敏感的全球经济

“二次探底”，都成为本届达沃斯论坛绕不

开的话题。因此，2011 年新领军者年会（又

称 2011 夏季达沃斯论坛）备受全球关注。

本届年会主题是“关注增长质量,掌控

经济格局”。有评论表示，夏季达沃斯论坛

的意义就在于从亚洲的视角，探讨经济增

长和技术创新方面的议题。

本届年会适逢中国“ 十二五”开局之

年，经济发展正处在新的历史阶段，而本届

年会的主题，也正契合了中国宏观经济政

策的取向，特别是“十二五”规划的核心理

念。中国转变经济发展方式，与世界经济

的进一步融合与深化尤为必要。

这也增强了夏季达沃斯论坛的国际影

响力。

达沃斯落户中国5年

今年是新领军者年会落户中国的第 5

年。在本届年会上，其主办方——世界经

济论坛主席克劳斯·施瓦布表示，全球处于

一个至关重要的时刻，中国显然发挥着比

以往更为重要的作用，因为中国能进一步

推动全球经济的增长和全球合作的进程。

5 年来，中国经济始终蓬勃发展，国际

影响力日益提升，世界经济论坛组委会在

中国选择了两座滨海城市——大连与天

津隔年举办一届年会。2007 年 9 月 4 日，

在首届夏季达沃斯的开幕式上，时任大连

市市长夏德仁曾说，从西方到东方，从传

统 到 新 兴 、从“ 达 沃 斯 精 神 ”到“ 大 连 精

神”，首届中国夏季达沃斯论坛使大连成

了世界关注的焦点，成为代表世界“ 新领

军者”的城市。

2008 年，第二届新领军者年会在天津

举行。在接下来的第三、第四届年会上，

“重振增长”和“推动可持续的增长”成为了

各方关注的焦点。经过交流碰撞，与会人

士普遍认为，转变、创新、低碳将是世界与

中国经济复苏发展的关键，年会向世界传

达出了强大的信心和力量。

有专家认为，夏季达沃斯论坛为中国

政府和企业提供了了解世界的宝贵机会。

作为世界第二大经济体，中国不再是世界

经济发展的旁观者，应充分利用世界经济

论坛这一讲台发出中国的声音，并影响世

界经济发展的进程。

从亚洲洞察全球

年会期间，2011 新领军者年会围绕“变

化中的全球经济：亚洲视角”、“新的消费前

沿”、“应对人口问题”等议题进行探讨。长

期以来，亚洲国家经济多以出口导向型为

主，在欧美经济复苏乏力，导致亚洲出口动

力下降的情况下，亚洲经济如何保持持续

稳定增长成为亚洲各国面临的现实问题。

包括中国、印度等新兴经济体在内的亚洲

国家将目光转向国内，希望通过促进国内

需求，降低对出口的依赖程度，实现经济的

平稳增长。但如何消除收入不平衡，提高

人民购买力，以及如何防止刺激经济所带

来的通货膨胀问题等又成为待解难题，因

此本场讨论值得期待。

世界经济论坛全球成长型公司中心资

深总监蒋睿杰这样评价：“大连夏季达沃斯

论坛已经成为一种品牌，让新领军者们与

主要跨国公司的负责人、政府高层领导人

聚集在一起，研讨有待开发的重要政策，探

讨各方如何在现有环境下努力确保经济高

质量的增长。”

本届新领军者年会共安排开幕全会、

部长级会议、全球青年领袖年会、文化晚

宴、产业游活动、青年科学家活动、大连艺

术家绘画作品展、往届年会摄影图片展、闭

幕酒会 9 项活动。

新领军者年会正在引起全球的关注。

据组委会公布的数字显示，本届论坛注册

的参会者人数为 1700 名分别来自产业界、

政界、思想界及新闻界，与会人数较去年的

天津“夏季达沃斯”增加了 10%。

首开中文页面

历来以英语作为官方语言的世界经济

论坛，今年让中国人更加能够“读”懂。今

年夏季达沃斯专门开通了中文页面，其网

址 为 ttp://chinese.weforum.org。 鉴 于 人 力

有限，世界经济论坛的夏季达沃斯论坛中

文版内容刷新速度，可能跟不上集中推出

专题报道的门户网站。但记者浏览时发

现，本届年会推出的最新报告的中文译版，

包括 2011 年全球成长型社区《重新定义未

来 增 长：可 持 续 发 展 的 新 领 军 者 报 告》、

《2011 年世界经济论坛年度报告》、《2011 年

全球创业家精神和初创公司的成功增长战

略报告》等，都已经以官方形式进行发布。

该网站也可能成为今后每届中国夏季达沃

斯 的 官 方 发 布 平 台 。 此 外，本 次 论 坛 期

间，有一场全程使用中文讨论。达沃斯组

委会负责人介绍：这是达沃斯第一次用中

文的方式进行一个非常大的讨论会，但这

一次的实验取得了一个特别好的效果。“聆

听讨论的不仅有很多来自我们中国的观

众，而且也有来自不同国家的企业领袖。”

“我们都知道用另外一种语言来听，有

时候是比较费劲的，要更加专注，更加认真

地听。”一位外国嘉宾说，这场讨论让我们

知道了真正的中国。

世界经济论坛组委会在 2011 新领军

者年会（夏季达沃斯）闭幕上宣布，2012 新

领军者年会将于明年 9 月在天津举行，目

前，天津已经成功举办了两届夏季达沃斯

论坛。

新领军者年会5年 中国影响力持续发酵
■ 本报记者 静 安

“ 我们的工厂在中国”、“ 我们的家具

都是中国生产的”……在日前落幕的中国

国 际 家 具 展 上 ，多 家 国 际 厂 商 高 调 宣 传

自己的产品由中国制造。受“ 达芬奇”家

具 事 件 影 响，有“ 洋 家 具”展 商 表 示 目 前

国内客户甚至要求直接查验进口家具的

报关单。

作 为 家 具 企 业 走 向 世 界 的 最 重 要 舞

台，本届中国国际家具展览会面积又增加

了一倍，达 60 万平方米。此次家具展首次

将“家居设计”作为单独命题提出，借助“上

海旅游节”以及“ 国际家具展”的平台，以

“上海设计周”的形式呈现，将中国设计隆

重推向国内外市场。

在内外贸易发展良好的形势下，2011 年

的中国国际家具展览会首次在上海开展，展

览规模实现了从 30 万平方米到 60 万平方米

的飞跃，展商数也将增至 2600 家。而随着

永久建筑“世博展览馆”的投入使用、吉盛伟

邦国际家具村承办全国家具展、首届“上海

设计周”在旅游节期间的举行，历经多年发

展的中国国际家具展览会跨入腾飞阶段，将

在每年金秋时节代表中国家具行业向世界

隆重递出品牌名片。

家具行业出口似有回暖势头。康耐登

集团李树青透露，康耐登放弃参加东莞展

和广州展，而参加出口贸易意味更为浓郁

的上海展，也是因为感觉到目前家具出口

势头有所回升。此次带来参展的产品，更

是没有新品，而主推经典款式，康耐登认为

海外客户更习惯于购买简约时尚、设计经

典的家具，这与国内市场上产品的主题化

有所不同。而月星集团营销总监吴小波则

表示，最近外销订单在逐步回升，主要原因

是市场优胜劣汰所致。经过一轮淘汰，有

实力的企业站稳了脚跟，在市场上重新赢

得了之前所失掉的部分份额。

一 家 以 色 列 家 具 展 商 则 打 出 了

“MADE IN CHINA”（中国制造）的字样。

该公司首席财务官沙哈表示，他们的家具

厂在宁波落户已有多年，一直都向欧美及

中东市场出口“中国制造”家具。“中国产的

家具很好，我们的产品在欧美市场就很受

欢迎，我到哪里都会说我们的家具是中国

生产的。除了产地，我们还会把每件家具

所采用的材质清楚地告诉顾客，让他们购

买之前就知道自己将要买到的是什么。”沙

哈从旁边一套家具上随手拿起一个标牌，

上面清晰地用英文标注了工艺和材料。

当记者问到，家具业目前面临哪些主

要难题时，礼恩派家居机械事业部、床具事

业部负责人茅建华表示，由于全球通货膨

胀和消费能力的降低，消费者对价格比较

敏感。有相当一部分顾客需要比较低端的

产品，因为要不断降低价格来满足消费者

的需求，我们在成本上的压力逐渐加大。

此外，作为研发新产品的公司之一，我们经

常看到产品刚刚上市，就被模仿和抄袭，这

困扰着许多企业。

根据中国海关总署统计，2011 年 1 月

至 6 月家具及其零件累计出口金额 17816

亿美元，比去年同期增长 14%。而某企业

市场部经理王奥棠则怀揣了这样的梦想，

寻找经销商并不仅仅是把产品卖出去，而

是希望能够有一个共同的愿望，把原创设

计一起做好，并要坚持走下去。

“将一年一度的中国国际体育用品博览

会（冬季）（以下简称冬季体博会）移师 2013 年

第十二届全运会举办地沈阳，开创了体博会

与大型综合性赛事相结合的先河，也是对已

有 18 年历史的体博会未来发展方向的积极探

索。希望找到体育展会和优质大赛的结合

点，提高影响力，实现共赢。”国家体育总局体

育器材装备中心副主任彭晓向记者说。

日前，记者从 2011 年冬季体博会新闻通

气会上获悉，为配合第十二届全运会场馆设

施、比赛器材的需求和市场开发等相关工作

的开展，推广全民健身运动，普及健康生活

方式，2011 冬季体博会将于 10 月 21 日至 23

日在沈阳辽宁工业展览馆举办。

据 彭 晓 介 绍，继 2011 夏 季 体 博 会 移 师

成都后，2011 冬季体博会也将从北京移师

沈阳。随着冬季项目体育人口数量激增，

冬 季 体 育 用 品 市 场 呈 现 出 了 高 端 、专 业 、

细 分 的 发 展 前 景 。“ 具 有 丰 富 冬 季 运 动 资

源的沈阳，随着第十二届全国运动会的举

办，将进一步激发广大群众对体育运动的

关注和热情，促进冬季体育用品市场的发

展。”辽宁省体育局副局长徐汉强调。

彭晓指出，为满足第十二届全运会对场

馆设施、比赛器材的需求，以及迎接由此带来

的全民健身热潮，2011 年冬季体博会将展出

滑雪、户外等时尚运动相关类别的基础上，重

点增加场馆设施和竞赛器材等相关类别的产

品展示。目前已有包括冰雪器材及滑雪设备

厂商、健身器材及康复设备厂商、场馆设施企

业、服饰及户外品牌、沈阳及周边各大滑雪场

等在内的 50 余家企业明确表示参展。

据介绍，为了更好地服务展商、增强展

商与观众的互动，2011 年冬季体博会组委会

正在策划筹备一系列活动：既有专门为雪场

经 营 者 、滑 雪 行 业 从 业 者 定 制 的“ 雪 场 沙

龙”，又有大型赛事与城市发展高端论坛、体

育场馆运营研讨会等具备行业影响力的活

动，还有增加展商与观众互动的“模特 T 台

秀”和文体明星等表演，更有为部分参展企

业专门安排的相关展示和活动。

“中国制造”成国际家具展的诚信“武器”
■ 本报记者 王 哲

2011冬季体博会移师沈阳
探索新发展

■ 本报记者 叶灵燕


